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Ｑ １              （15/06/08出題） 

   

長岡野菜ブランド協会により認定されている「長岡野

菜」。この長岡野菜には認定基準が 3 つほどあるそうです。

①古くからあって長岡でしか取れないもの。②新しい野菜だ

けれど、長岡で独特の食べられ方をしているもの。3 つめは

次の内、どれでしょうか？ 

 

 

Ａ・どこにでもあるけれど長岡で作るとおいしいもの 

Ｂ・長岡での生産量が一定量を超えているもの 

Ｃ・長岡の消費者の投票により１位となったもの 
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Ｑ ２             （15/06/22出題） 

 

成年後見制度は平成 12 年 4 月より始まりました。始まっ

た当初は、9,007 件の申立で、その内、親族後見人が

91％、専門職後見人は、1％でした。専門職後見人は、司法

書士・弁護士・社会福祉士・行政書士・税理士・精神保健

福祉士・社会福祉協議会等です。ちなみに、平成 25 年で

は、1 年間の成年後見の申立件数は、全国で 34,548 件、新

潟県では，845 件でした。また，同年の成年後見制度利用者

数は、全国で 176,564 人でした。では、新潟県全体の同年

の利用者数は、何人でしたでしょうか。 

 

 

Ａ・７，１６１人 

Ｂ・１，３０９人 

Ｃ・３，２６０人 
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Ａ １ 

Ａ.どこにでもあるけれど長岡で作るとおいしいもの 

 

解説 

 「長岡野菜」は長岡市周辺の農業団体や生産者、消費

者等により設立された「長岡野菜ブランド協会」により

3つの基準により認定されているそうです。 

 現在、長岡野菜に認定されている野菜は 13 品目。み

なさんの身近にも認定されそうな野菜はありませんか？ 

 

参考文献＜長岡地域振興局健康具串環境部 地域保健課HP＞ 
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Ａ ２ 

Ｃ.３，２６０人 

 

解説 

 法務省の統計では、成年後見人の就任者数は、毎年、

増えております。少子・高齢化により、介護者・施設の

不足は言うまでも無く、平成26年10月1日現在の新潟

県における 65 歳以上の高齢化率は 29.1％となっており、

全国水準を上回っております。 

後見制度は、被後見人の権利保護のため、有効な財産

管理制度です。しかし、後見人が、被後見人の財産を適

切に管理し、善管注意義務を怠って後見人の裁量を乱用

しないよう、家庭裁判所による指導監督や、日常的な後

見事務を支援することができる機関等との連携･協力、

不正行為への防止策等、継続的に対策を講じていく必要

があると思料されます。 

 

参考文献＜最高裁判所事務総局家庭局･厚生労働省･新潟県HP, 

新潟家庭裁判所等＞ 
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Ｑ ３               （15/07/08出題） 

 

 寄附をすると様々な特産品がお礼としてもらえると言うこと

で、今、全国各地で注目が集まっている「ふるさと納税」制

度。長岡市でもより多くの方から寄附を寄せていただこうと、

平成 26 年度から 5 万円以上の寄附をしていただいた方に、特

産品とあわせて、長岡まつり大花火大会のペアチケットをお贈

りするという取り組みを始めました。 

 その結果、平成 26 年度は過去最高となる寄附金が集まった

のですが、その金額はどれくらいだったでしょうか。 

 

 

Ａ・約  ５００万円 

Ｂ・約１，０００万円 

Ｃ・約１，５００万円 
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Ｑ ４               （15/07/22出題） 

 

 いわゆる平成の大合併で複数の市町村が合併し、現在に至る

長岡市の形が成立いたしました。今年（平成 27 年）は第一次

の市町村合併から十年目にあたり、新市誕生 10 周年を記念し

て、様々な催しが開催されたようです。 

 さて、この第一次合併時の合併関係市町村の数は幾つでしょ

うか？ 

 

 

Ａ・２市町村 

Ｂ・６市町村 

Ｃ・５市町村 
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Ａ ３ 

Ｂ.約１，０００万円 

 

解説 

長岡市の発表では、平成 26 年度は 161 件・

10,657,000円の寄附が寄せられました。 

平成25年度までは件数としては 30～50件・金額では

200万円～600万円といった実績でした。平成 26年度か

ら5万円以上の寄附をされた方へのお礼の品として長岡

まつり大花火大会の有料観覧席ペアチケットを 100 組

200 席分用意したところ、寄附が急増したとのことです。 

これを受けて、平成 27 年度はペアチケットを先着

150 組 300 席分に増やしたのですが、5 月半ばには予定

数に達してしまいましたので、市では急遽 150組300席

を追加しました。その後も多くの寄附が寄せられ、平成

27 年 5 月末時点での寄付金の受け入れ状況は 216 件・

11,561,001 円と既に平成 26 年度実績を上回っています。 

 

参考文献＜長岡市HP、新潟日報＞ 
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Ａ ４ 

 Ｂ.６市町村 

 

解説 

第一次の合併は、平成 17年4月1日、当時の長岡市

に中之島町・越路町・三島町・山古志村・小国町が編入

する形で行われました。従いまして関係市町村数は、6

市町村になります。 

 ちなみに翌平成 18年の第二次合併は5市町村（長岡

市・和島村・寺泊町・栃尾市・与板町）、平成 22年の合

併は2市町村（長岡市・川口町）でした。 

「まだ10年」、あるいは「もう 10年」。感慨はそれぞ

れだと思いますが、当時を思い起こすのも、たまには良

いのではないでしょうか？ 

 

参考文献＜新潟県HP 県内における市町村合併の経過＞ 
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Ｑ ５              （15/08/08出題） 

  

長岡市近辺で使われている方言のことを長岡弁と言います

が、長岡弁で『しょったれ』とはどう意味でしょうか？ 

 

  

Ａ・しょっぱい、塩辛いこと 

Ｂ・わがままなこと 

Ｃ・だらしないこと 
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Ｑ ６              （15/08/22出題） 

  

図書館へ行くと蔵書の多いことにビックリ、読みたい本

を選ぶのも楽しいものです。 

 何を読もうか決まっていないときは、貸出回数ランキン

グをみて上位にランキングしている本を読んでみると、面

白かったり感動する本に出会えたりします。 

 また借りに行きたいけれど「この本あるかな？」という

ときはインターネットで検索もできます。便利ですよね！ 

 さてこんな便利な市立図書館は長岡にいくつあるでしょ

う？ 

 

Ａ・ ４ 

Ｂ・ ６ 

Ｃ・１０ 
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Ａ ５ 

Ｃ.だらしないこと 

 

解説 

 長岡を中心とした中越地方や新潟市の一部で、「だら

しないこと」を「しょったれ」と表現します。 

なお、語源は「塩垂れる」と言われております。汗染

みから塩が結晶化し白く浮いた様子や、鼻水を袖でこす

り袖口が白くパリパリになっている小汚い様子を「塩垂

れ」と言い、「しょったれ」に変化したとの説がありま

す。 

 また長岡弁は「が」を文尾に付け、語調を整えるのが

特徴で、通称「ガーガー弁」と表現されます。 

 「そうなんですか？」＝「そいが？」 

 「どこに行くの？」＝「どこ行くが？」 

 上記の様な方言を使っている方を見かけたら、長岡近

辺ご出身の方で間違いないでしょう。 

 

 参考文献＜長岡弁大辞典＞ 
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Ａ ６  

Ｃ.１０ 

 

解説 

意外に多いと思いませんでしたか？ 

お近くの図書館だけでなく、少し離れた図書館に行っ

て見るのも雰囲気が違っていいものですよ。 

 

参考文献＜長岡市HP＞ 
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Ｑ ７              （15/09/08出題） 

 

 今年 8 月 2 日、3 日に行われた長岡まつり大花火大会の観

覧者数は両日で何名だったでしょうか？ 

 

 

Ａ．１０４万人 

Ｂ．  ５６万人 

Ｃ．１５３万人 

 

 

Ｑ ８              （15/09/22出題） 

 

 今年も盛大に行われた長岡まつり大花火大会は、104 万人

もの観覧者数となりました。さて花火大会終了とともに始ま

るのが帰宅車の渋滞。最大の渋滞地域である国道 5号長岡IC

方面に向かう区間で、長岡造形大学駐車場から長岡 IC まで

は、昨年最大でどのくらいの時間を要したでしょうか。 

 

 

Ａ・１４８分 

Ｂ・１８３分 

Ｃ・２１８分 
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Ａ ７ 

Ａ.１０４万人 

 

解説 

 今年の長岡まつり大花火大会の観覧者数は、8月 2日

が 560,000人、3日が 480,000人で合計 1,040,000人も

の方がご来場されました。ちなみに Yahoo！の有名花火

師が選ぶおすすめ花火大会厳選 10 選にて長岡まつり大

花火大会が第 1位に選ばれました。 

 

  参考文献＜長岡まつり協議会HP Yahoo!JapanHP＞ 

 

Ａ ８  

Ｂ.１８３分 

 

解説 

 平成 26年度花火大会当日20時以降に出発した車両の

調査で、国道 8号線を利用し、長岡造形大学駐車場から

長岡 ICまでのわずか 4.4㎞区間、通常では 6 分ほどで

行ける距離のところ最大で 183分（約3時間）を要して

います。25年度の調査では 193 分（3時間 13 分）とな

っています。 

 少しでも大渋滞を避けるため、近隣 IC への迂回コー

スやシャトルバスを利用される方が早く帰れそうです。 

 

参考文献＜長岡まつり協議会HP＞ 
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Ｑ ９              （15/10/08出題） 

 

 長岡市の企業でインターンシップを三番目に多く実施し

ているのは、どの業種でしょう？ 

 

 

Ａ・建設業 

Ｂ・卸売業 

Ｃ・サービス業 

 

Ｑ １０             （15/10/22出題） 

 

 長岡市は長岡野菜の地消地産や首都圏へのＰＲ活動を積極

的に行っています。 

 このたびイオンリテール㈱がすすめる、日本の食文化を支

える食材の保護を目的とした「フードアルチザン」の活動商

品に、長岡野菜の枝豆「一寸法師」が選ばれました。 

 この一寸法師の他、長岡野菜に認定されている枝豆はどれ

でしょう？ 

 

 

Ａ・さかな豆 

Ｂ・おつな姫 

Ｃ・湯上り娘 
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Ａ ９  

Ｂ.卸売業 

  

解説 

長岡市の平成 27 年度第 1 四半期におけるインターン

シップ業種別実施結果は、下記の通りです。 

 

1位 サービス業 

2位 製造業・小売業 

3位 卸売業 

4位 建設業 

 

学生にとってインターンシップは、今後の就職活動に

大きく影響する一大イベントです。 

しかし企業側にとっては、学生を受け入れる負担が大

きいことも確かです。 

そのため過去現在で実施している企業は 431 社中、

18.5％と非常に少ないです。 

企業は、インターンシップに関心がないわけではあり

ません。実際に「インターンシップを実施するために必

要な支援策」という回答もあるので、今後支援策を実現

することができれば、この数字は大きく変わるかもしれ

ません。 

 

参考文献＜長岡商工会議所HP＞ 
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Ａ １０ 

Ａ.さかな豆 

 

解説 

フードアルチザンに選定され、一寸法師の生産、加工、

流通、販売の強化のため「越後ながおか一寸法師えだま

め協議会」が設立されました。 

同じく長岡野菜の枝豆さかな豆も、この効果で生産力

販売力が高まれば良いですね。 

 

参考文献＜長岡市HP＞ 
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Ｑ １１             （15/11/08出題） 

 

長岡市を代表する偉人に「小林虎三郎」がいます。 

小林虎三郎は、米百俵の精神で知られている偉人で、佐

久間象山の弟子でかの吉田松陰と並び、象山傘下の二虎と

称されていました。また河井継之助とは遠い親戚にあたり

ます。 

さて、問題です。江戸遊学後に長岡藩に帰藩した後、ど

うなったでしょうか？ 

  

 

Ａ・謹慎させられる 

Ｂ・また遊学に行く 

Ｃ・藩の重役につく 
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 Ｑ １２             （15/11/22出題） 

 

 中越地震から 10 年目を迎えた平成 26 年 10 月 23 日、長

岡市と小千谷市は、「錦鯉」を市の魚として制定しました。 

錦鯉は、長岡市と小千谷市にまたがる、かつての「二十

村郷」と呼ばれた地域が発祥とされ、地震によって甚大な

被害を受けた両市の「復興の象徴」として、また海外でも

知名度が高いことから「世界に誇る地域の宝」として、制

定されました。 

現在、海外の多くの国や地域に錦鯉が輸出されておりま

すが、農林水産省が財務省の貿易統計をもとに作成した

「平成 26 年農林水産物等輸出実績（品目別）」によると、

平成26年の錦鯉等観賞用魚の輸出額は 33.1億円でした。 

では、平成 26 年に錦鯉を含む観賞用魚の輸出先国とし

て、香港、オランダに次いで多かった国はどこでしょう

か？ 

 

 

Ａ・ドイツ 

Ｂ・タイ 

Ｃ・アメリカ 
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Ａ １１ 

Ａ.謹慎させられる 

 

解説 

 佐久間象山の門下にいた小林虎三郎は、嘉永 6 年

（1853 年）に象山の説を取り、当時、幕府の老中職で

あった長岡藩主の牧野忠雅に横浜開港を建言したことで、

帰国・謹慎を申し渡されます。 

 その後は、長岡藩の役職につき、戊辰戦争を乗り越え、

独自の観点から復興へと導いています。 

  

※有名な米百俵の逸話については以下のとおりです。 

 戊辰戦争後、長岡藩は困窮していました。そこへ支藩

の三根山藩からお見舞いとして米百俵が届きました。こ

れを小林虎三郎は、「食えないからこそ、学校を建てて

人材を育てるのだ」という信念を貫き、皆の反対を押し

切って学校を建てました。それが長岡の復興に繋がって

いきました。 

 小泉元首相の所信表明演説でも取り上げられ、全国的

に有名になりました。 

 

参考文献＜米百俵で未来を創った男—小林虎三郎HP 

http://torasa.fukikou.net/shougai/shougai.html＞ 
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Ａ １２ 

Ｂ.タイ 

 

解説 

 錦鯉は、日本文化の象徴として海外でも親しまれてお

り、オランダやドイツを中心としたヨーロッパや北米地

域へは、早くから輸出されてきました。近年では、アジ

ア地域の経済発展と富裕層の増加にともなって錦鯉の需

要が増加し、平成 26年の香港への輸出量は 11.3億円と、

輸出先の約3割を占めています。また、東南アジアなど

でも富裕層を中心に錦鯉の需要が高まり、なかでもタイ

への輸出量は、平成 22 年が 0.8 億円だったのに対し、

平成 26年は 2.8億円と 3倍以上の増加となっています。 

 長岡市と小千谷市は、海外でも錦鯉の産地として知ら

れ、春と秋の品評会には、海外からも多くの愛好家が、

長岡市や小千谷市を訪れています。 

 

参考文献＜長岡市ＨＰ，小千谷市ＨＰ，農林水産省HP＞ 
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Ｑ １３               （16/01/08出題） 

 

長岡駅周辺で自動販売機の設置制限があるのは次のどの地区

でしょうか？ 

※長岡市地区計画が定められている区域内です。 

 

  

Ａ・長岡駅北口側の大手通表町東地区 

Ｂ・長岡駅北口側の大手通表町西地区 

Ｃ・長岡駅東口側の長岡駅東Ａ～Ｅ地区 
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Ｑ １４               （16/01/08出題） 

 

 お正月やお祝いごと、仏事などで必ずと言って良いほど食され

る新潟県の代表的な郷土料理の「のっぺ」ですが、この「のっ

ぺ」の料理ジャンルはどれでしょうか？ 

 

 

Ａ・汁 

Ｂ・澄まし汁 

Ｃ・煮物 
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Ａ １３ 

Ｂ.長岡駅北口側の大手通表町西地区 

 

解説 

長岡市には身のまわりの快適性や都市の美しさの創造

等総合的な居住環境を形成していくことを目的として昭

和 55 年に創設された地区計画制度というものがありま

す。 

地区計画は、地区レベルでのまちづくりのビジョンを

定めるもので、策定の段階において住民の意見を十分に

反映させながら、地区施設、土地利用、建築物等に関す

る事項の中から、地区の目的に応じて必要なものを選択

的に定め、これに従って建築や開発行為を適切に誘導、

規制するものです。 

一度ご自身のお住まい・営業所等が地区計画の定めら

れている区域内なのか、そしてどのような制限があるの

か等確認しておくとことをおすすめします。 

 

参考文献＜長岡市HP＞ 
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Ａ １４ 

 Ｃ.煮物 

 

解説 

「のっぺ」は煮物です。新潟・食品名産図鑑によると

新潟県の「のっぺ」は、「汁」でも「澄まし汁」でもな

く「煮物」であり、残った野菜を使うわけでもなく、ゴ

マ油で炒めるようなことはしないため、「のっぺい汁」

とは異なる。短冊もしくは小さく角切りにしたサトイモ

を主とし、鶏肉、ニンジン、ゴボウ、油揚げ、イクラ、

貝柱、キノコ、銀杏、筍、レンコン等、を加えた煮物。

冷たい状態で食べるが、温めてもよい。サトイモによっ

て「とろみ」が自然につくため、片栗粉やデンプンは必

須ではない。イクラは煮ないで生のまま添えられる場合

もある。また、イクラを加熱したものを「とと豆」と呼

ぶ地域もある。 

と、文章にすると「なるほど～」と思うこともありま

すが、郷土料理は各家庭の味があります。子供の頃から

何気なく食べている「のっぺ」ですが、ジャンルを知る

ことでまた違った味わいと郷土料理への親しみを感じる

ことができるかもしれませんね。 

 

参考文献＜新潟・食品名産図鑑＞ 
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Ｑ １５             （16/01/08出題） 

 

 ドッシリとして力強い、馬高遺跡で出土した火焔土器です

が、この土器はいつ頃作成されていたものでしょうか。 

 

 

Ａ・約１万５千年前 

Ｂ・約１万年前 

Ｃ・約５千年前 
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Ｑ １６             （16/01/22出題） 

 

 長岡自動車検査登録事務所の調べで現在登録されている自

動車の台数は約何台でしょうか？ 

 

 

Ａ・ ８万台 

Ｂ・１０万台 

Ｃ・１２万台 
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 Ａ １５ 

Ｃ.約５千年前 

 

 

解説 

5,000 年前に馬高遺跡や岩野原遺跡に大規模なムラが

現れ、火焔土器様式が流行したそうです。 

「火焔土器」は、一巡目の新潟国体で炉火台のモデル

となりました。今度は 2,020年の東京オリンピックでの

炉火台として取り上げてもらうべく泉田知事を先頭に運

動しているとのニュースが流れました。 

ぜひ、選ばれてほしいものです。 

 

参考文献＜長岡市HP＞ 

 

  

Ａ １６ 

Ｃ.１２万台 

 

解説 

 平成 26年 3月 31日現在の統計資料によると 119,751

台の自動車が登録されています。登録台数は 12 万台超

で推移していましたが、平成 26年の統計データでは 12

万台を割り込んでいます。一家に複数台の時代となりま

したが、長岡では年々減少傾向のようです。 

 

参考文献＜長岡市統計年鑑＞ 
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Ｑ １７             （16/02/08出題） 

 

長岡市の避難所として、市が指定している公共的施設等の

避難所は、市内を各地域別に表示して、その中で地区毎に表

示してあります。それでは長岡市の避難所の地域区分はいく

つになっているでしょうか？ 

 

 

Ａ・１１地域 

Ｂ・１２地域 

Ｃ・１３地域 

 

Ｑ １８             （16/02/22出題） 

 

 いよいよリオデジャネイロオリンピック開催の年となりま

した。日本からはとても遠くにありますが、移民政策以降親

密な関係を築き、多くのブラジルの方が日本にきています。

では、長岡市に滞在するブラジルの方は何人いるでしょう

か。（2010年現在） 

 

 

Ａ・ ３２人 

Ｂ・ ５６人 

Ｃ・１２８人 

 



32 

Ａ １７ 

Ａ.１１地域 

 

解説 

 長岡市の指定避難所は災害時の避難場所或いは避難所

として、市が指定している公共的施設となっています。

平成 26 年 4 月現在の資料によると市内を地域別に長岡

地域、中之島地域など 11 区分して、その中で地区は、

約66地区に表示されています。 

開設している避難所であれば、どの避難所に避難して

もかまいませんが、災害発生に備えて、普段から家や職

場の近くの避難所の場所と避難経路や所要時間などを事

前に確認しておきましょう。 

 

参考文献＜長岡市HP避難所マップ＞ 
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Ａ １８ 

Ｃ.１２８人 

 

解説 

 A は上越市、B は新潟市の人数です。長岡市の人口総

数に比すブラジル人の割合は 0.045%となり、滞在する

人数も比率も新潟県内ではトップとなります。 

 都道府県別のブラジル人比率で見ると全国で 25 位と

なり、国内ではほぼ真ん中くらいの順位となります。外

国の方にも、もっと興味をもってもらい、訪れてもらえ

るような町作りをし、地域活性化ができたらいいですね。 

 

参考文献＜日本☆地域番付HP＞ 
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Ｑ １９             （16/03/08出題） 

 

雪が解けて川になって流れてゆきます～♪つくしの子が恥

ずかしげに顔を出します～♪ 

もうすぐ春ですね！長岡や近隣市町村にも登山やトレッキ

ングにピッタリの楽しい山がたくさんあります。ここで問

題。東京の観光名所、東京スカイツリーと同じ高さの山は次

のうちどれでしょう。 

 

 

Ａ．弥彦山 

Ｂ．悠久山 

Ｃ．鋸山 
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Ｑ ２０             （16/03/22出題） 

  

 長岡市が、市内で根を張り新たなビジネスを立ち上げ、将

来の雇用や事業成長を見込める起業家の挑戦を応援するため

に「長岡市未来の起業家応援事業補助金」制度を、平成 26 年

度に設けました。この補助金の最大額はいくらでしょうか？ 

 

 

Ａ・  ７００万円 

Ｂ・１，０００万円 

Ｃ・２，０００万円 
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Ａ １９ 

Ａ.弥彦山  

 

解説 

 東京スカイツリー 634ｍ 

弥彦山 634ｍ 

悠久山 115ｍ 

鋸山  765ｍ 

 

参考文献＜日本☆地域番付HP＞ 
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Ａ ２０ 

Ｂ.１，０００万円 

 

解説 

 長岡市は、「目指すは日本一、起業しやすいまち」を

スローガンに、平成 26 年度に起業家応援事業として市

独自の補助金制度を設けました。補助金額は対象経費の

3分の2以内で上限額 1,000万円です。 

これを受けるには一定の対象者であることや事業内容

のプレゼンテーション、書類審査、面接審査などがあり

ます。 

詳しくは、長岡市商業振興課(℡:0258-39-2228)にお

問い合わせください。 

 

参考文献＜長岡市:「長岡市未来の起業家応援事業補助金」制度＞ 
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Ｑ ２１             （16/04/08出題） 

 

 長岡市内の事業所で、平成 28年 4月に新卒採用を実施し

た事業所の割合はどのくらいでしょうか？ 

 

 

Ａ・約６５％ 

Ｂ・約４８％ 

Ｃ・約２７％ 
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Ｑ ２２             （16/04/22出題） 

 

 春を迎え、就職・入学などにより長岡市で新生活をスタ

ートする方も多いと思います。 

平成 27 年に長岡市への転入超過が、最も多かったのはど

の地域でしょうか？ 

 

 

Ａ・魚沼地域 

Ｂ・新潟地域 

Ｃ・上越地域 
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Ａ ２１  

Ｃ.約２７％ 

 

解説 

平成 28 年 3 月に長岡商工会議所から発行された『平

成 28 年（2016 年）長岡市内の賃金実態調査結果報告

書』によりますと、平成 28 年に新卒者を採用する予定

があると回答した事業所は 231社中63社（27.3%）とな

りました。 

 

参考文献＜『平成28年(2016年)長岡市内の賃金実態調査結果報告書』＞ 
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Ａ ２２  

 Ａ.魚沼地域 

 

解説 

新潟県統計課の「新潟県の人口移動」によると、平成

27 年の長岡市の人口総数は前年比 809 人減少でした。

特に関東方面への転出超過が 821人で人口減の主因とな

っています。これに対し転入超過が最も多かった地域は

魚沼地域でプラス 122人でした。 

ちなみに新潟地域へは 243人転出超過。上越地域から

は45人の転入超過となっています。 

長岡市と魚沼地域の関係を示す興味深い数字です。 

 

参考文献＜ホクギンレポート185号 他＞ 
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Ｑ ２３             （16/05/08出題） 

 

 1999 年に長岡市（旧寺泊町）のヨネックスカントリーク

ラブで第 1回を開催して以来、本年 18回目を迎えたヨネッ

クスレディースゴルフトーナメント。 

今年は、この大会の趣旨にご賛同いただいた長岡市地元

企業からの新たな協賛によって、賞金総額が 7,000 万円へ

増額されました。 

さて、今年協賛いただいた地元企業の数は何社でしょう

か？ 

 

 

Ａ・６社 

Ｂ・７社 

Ｃ・８社 
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 Ｑ ２４             （16/05/22出題） 

  

 建物全体が海に囲まれている「長岡市寺泊水族博物館」。

珍しい魚が沢山展示されています。 

 さて、この寺泊水族博物館には約何種類の魚が展示され

ているでしょうか？ 

 

 

Ａ・約３００種類 

Ｂ・約３３０種類 

Ｃ・約４００種類 
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Ａ ２３ 

 Ｂ.７社 

 

解説 

 今年の協賛企業は「朝日酒造」「岩塚製菓」「大石組」

「角上魚類」「中越興業」「北越銀行」「ホテルニューオ

ータニ長岡」（五十音順）の計7社です。 

また、これまで「後援」だった長岡市は、「スポーツ

を通じた地域活性化」をともに目指すべく、本年の国内

男女トーナメントを通じて唯一となる開催地自治体とし

て「共催」となることも決定しております。 

地元一体型に向けた新たな施策として、「長岡市への

チャリティー」「長岡市民を対象としたプロアマ大会の

開催」「長岡市ジュニア体験ラウンド」を実施し、これ

まで以上に地元自治体と一体化した本格的な地域密着型

トーナメントとして、今まで以上に地元の皆様から愛さ

れる大会となっていくことでしょう。 

 

   参考文献＜ヨネックスレディースゴルフトーナメント HP＞ 
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Ａ ２４ 

  Ｃ.約４００種類 

 

解説 

 長岡市寺泊水族博物館には約 400 種類、10,000 点も

の珍しい魚が展示されています。この魚は日本だけでは

なく、世界各国に生息している珍しいものもいるそうで

す。天気が良い日は展望室へ出て、海を一望できるのも

この水族館だからこそできる楽しみ方ですね。 

 

参考文献＜寺泊水族博物館 HP＞ 
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